

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Astrónomos ingleses y norteamericanos en Fuerteventura para observar el eclipse de sol

En los próximos días llegarán los representantes españoles y holandeses

PUERTO DEL ROSARIO (Crónica de nuestro corresponsal, JUAN J. FELIPE LIMA).

Mr. Bob Robberts, Dr. H. von Klüber, miss Edith Muer y otros así, son nombres que intentan incorporarse al parco vocabulario isleño. Son los patronímicos de los «adelantados» de esta contemporánea conquista de los secretos nucleares. Llegan atraídos por el sol de Fuerteventura, que regularmente luce un cielo despejado y de un azul bellissimo: azul cielo, parece que se llama.

UN CIENTIFICO ORIGINAL

Con los científicos llegan auxiliares valiosísimos: humanos y materiales. Mister Bob Robberts, concretamente, que ya va resultándolos un nombre familiar, llegó hace cuatro días. Vino en el vapor-correo. A Dios gracias, no fue el «Gomera». En Puerto del Rosario desembarcaron los materiales. Mr. Bob Robberts, científico de vanguardia, nos dijo, sin palabras, cómo son en los Estados Unidos estos sabios. Nuestra primera visión resultó hasta espectacular; trepaba por las barandas de un camión. Vestía mono azul y calzaba no recuerdo exactamente qué. Sus 37 años bien llevados, distribuidos por un cuerpo ágil, podían hacernos suponer cualquier cosa, menos que se trataba de un doctor en Física Solar, catedrático de la Universidad de Colorado. ¿Có-

mo iba a ser posible asociar aquella actividad manual y tal compostura, con la idea que tenemos del hombre de ciencia?.. ¡Pues era científico! Y nada menos que de la especie de jefe de expedición.

Inmediatamente salió para Jandía en su propio coche-cama. Otros vehículos transportaron, más tarde, los materiales de que venía provisto y que no eran otros que los que se precisan para instalar las casas prefabricadas, que alojarán a hombres y aparatos. Vimos, por curiosidad, la relación de efectos y comprobamos que no faltaba ni siquiera la rudimentaria cesta o la clásica pala. Todo venía previsto y calculado.

Dos días más tarde, ya estaba construída a menos de un kilómetro del Morro del Jable, en el corazón de Jandía, la primera plataforma. Sobre ella se asentarán las construcciones. Además de las viviendas, los locales—en que no faltará ni el aire acondicionado—resguardarán a los aparatos de más alta fidelidad, de entre los cuales parecen que destacan los de fotografía electrónica. De Norteamérica, según nos informan, vendrán representantes de tres Universidades. Estos, que sumarán unos 23, pertenecen todos a la del Observatorio de Colorado y, como los restantes científicos estadounidenses, vienen al servicio de la Armada de aquella nación. Oímos decir que el presupuesto para esta observación rehasa los 20 millones de pesetas, y lo «astronómico» de la cifra hace que pensemos que el eclipse éste de Jandía es un fenómeno impresionante, más que bello, a pesar de su anunciada hermosura. Son, sin duda alguna, las cosas propias de esta era del átomo, y el astro rey es realmente interesante. Ahora parece estar en la plenitud de su unipersonal dinastía. Esto le da más importancia aún.

REPRESENTANTES DE CAMBRIDGE Y LONDRES

Cambridge nos ha enviado, también, a su primer representante: el Dr. H. Von Klüber, que ha llegado acompañado de su esposa y valiosa auxiliar. De esta misma Universidad llegará el 10 de septiembre próximo la joven doctora de Astronomía, de naturaleza suiza, miss Edith Muer. El señor Klüber viajó en avión. En su larga vida científica ha dado—tal vez pueda así decirse—dos veces la vuelta al mundo. Esta Comisión se instalará junto al mismo Morro, al parecer. Dentro de muy pocos días comenzarán las instalaciones.

También Londres enviará su equipo. Este tardará aún un par de semanas. Y, finalmente, se anuncia la arribada, dentro de estos días, de un nutrido grupo de holandeses.

Tal es la información que podemos ofrecer a los lectores de ANTENA en la segunda década del mes de agosto; salvando claro está, lo concerniente a los nuestros, a los españoles. Estos serán los de la Universidad de Madrid; llegarán en la primera decena de septiembre y su número—no concretado aún—será de seis a ocho. Posiblemente algunos de nuestros científicos de otros observatorios nacionales se sumen a la comitiva.

(Pasa a cuarta página)

«Si cada colombiano diese un centavo diario para los pobres, se reunirían anualmente más de 18 millones de pesos»

Campaña de ayuda católica en Bogotá

BOGOTÁ.—Un programa de ayuda católica iniciado hace cinco años por un sacerdote de la televisión colombiana ha proporcionado alimentos, vestidos y casas a muchos cientos de familias. El programa fue lanzado por el padre Rafael García Herrerros en su emisión de «El Minuto de Dios», y estuvo encaminado en principio a proporcionar alimentos y vestidos a las familias más humildes, pero posteriormente se extendió en el sentido de contribuir a resolver el grave problema de la vivienda en Colombia.

Mientras en Bogotá está siendo ya construída una barriada para trabajadores por «El Minuto de Dios», el programa ha recibido respaldo financiero por parte del Gobierno colombiano y de numerosas personas. Por otra parte, han sido colocadas huchas de recolección de fondos en las calles de Bogotá, con carteles en los que se dice insistentemente: Un centavo no es nada, pero dado para ayudar a los pobres, puede sumar mucho». El padre García ha pedido a cinco millones de colombianos que donen a su campaña un centavo diario durante un año. Ello sumaría 18 250.000 pesos, cantidad suficiente para la construcción de 3 200 casas, 25 escuelas y 50 talleres.

Treinta y un naufragos del pesquero orenubense "Meri Merche" en Arrecife

(Lea Vd. sus declaraciones en la página 7ª)

En 1958 murieron por accidentes 91.000 norteamericanos

CHICAGO.—Un total de 91.000 norteamericanos resultaron muertos, y nueve millones sufrieron heridas en los accidentes que se produjeron en los Estados Unidos el pasado año, según una estadística del Consejo de Seguridad Nacional, publicada recientemente. De acuerdo con estos datos, los accidentes de tráfico ocupan el primer lugar de la lista, con 37.000 a una media de más de cien vidas diarias.

Próximas construcciones municipales en Orense: plaza de toros, playa fluvial y parque

ORENSE.—El Ayuntamiento ha concertado con una comisión de urbanistas, integrada por cuatro arquitectos, la ampliación del plan de urbanización de la ciudad y la rectificación del actual.

La citada comisión de urbanistas ha emitido un informe que ha sido aprobado por la Corporación Municipal. Se abordan en este informe impor-

tantes problemas de la ciudad, como son la necesidad del traslado del cementerio, el tratamiento paisajístico de ciertas zonas a ello adecuadas, la creación de una playa fluvial en el río Miño, la de un gran parque en Montealegre, la construcción de una plaza de toros y otros muchos. Esta ampliación del plano de urbanización se redactará en el plazo de un año



PERFIL ISLEÑO

La Costera de Arrecife y sus servicios de socorro

Complácenos hoy registrar en nuestras columnas la eficaz y meritísima labor realizada en los últimos días por la estación costera radiotelefónica de nuestra capital, en los servicios de socorro prestados a los pesqueros y motonaves "Mari Merche", "Calipso", "Rosita Soler" y "Costa Canaria", que sufrieron diversos accidentes en la vecina costa africana ya relatados por la prensa diaria. Una amplia zona de la mencionada costa, debido a especiales circunstancias meteorológicas, no puede ser bien cubierta en estos desgraciados casos por las demás costeras del archipiélago, dando lugar a que nuestra estación desempeñe una destacadísima y trascendental misión en esa humana y caritativa obra de intentar salvar la vida a los hombres del mar.

Concretamente en el naufragio del pesquero andaluz "Mari Merche", nuestra Costera prestó un servicio de trascendencia nacional al divulgar por sus ondas la primera noticia sobre el exacto estado y paradero de los 34 tripulantes del "Mari Merche", internados en el desierto del Sáhara, de cuya información estaba pendiente toda España después de 15 días de angustiosa incertidumbre. Esto le valió la más cálida felicitación de la costera de Huelva. El corresponsal en Arrecife de la Agencia Cifra, gracias a las facilidades que en estos casos le proporciona su diligente personal, pudo asimismo difundir la noticia en todos los diarios nacionales, que publicaron la información en destacados titulares.

Aunque oportunamente nos ocuparemos de señalar lo mucho que podría ganar nuestra Costera en el caso de que fuese modernizada y dotada de un más amplio horario de servicios, vaya por delante hoy nuestra más cordial y efusiva felicitación a su jefe don Antonio González, y funcionarios señores Alvarez, Davara, Ortega, Clavijo y Pallarés. Será una más que añadir a las muchas que ya han recibido de sus jefes y de las tripulaciones de los barcos accidentados.

QUITO

La señorita Candelaria González, de Yaiza, elegida Reina de las Fiestas
Quedaron finalistas los representantes del Casino y C. D. Torrelavega

La señorita Candelaria González Suárez, representante del pueblo de Yaiza, ha sido elegida Reina de las Fiestas en un brillante acto celebrado en el Parque Municipal, patrocinado por diversas firmas comerciales. El Jurado estaba totalmente integrado por personas forasteras. Quedaron finalistas la ya mencionada señorita González Suárez, la representante del Casino señorita Mariola Sáenz y la del C. D. Torrelavega, señorita Maquita de León.

Actuación de la Agrupación "Teatro y Poesía"

Un brillante éxito han constituido las cuatro actuaciones del Grupo de Teatro y Poesía del Gabinete Literario de Las Palmas, en el Parque Municipal, cine Díaz Pérez y Círculo Mercantil.

Los poetas Agustín Millares y Manuel Padorno nos ofrecieron sendos recitales, llenos de temperamento y fuerza expresionista, poniéndose también en escena—en la modalidad de teatro leído—"Romeo y Janette", de Jean Anouck, que constituyó un franco éxito. La presentación del espectáculo estuvo a cargo del jefe del Grupo, don Juan Marrero Bosch, directivo del Gabinete Literario. En total se desplazaron 13 personas, que por cierto se muestran encantadas de su estancia en Lanzarote.

Muy conveniente resultaría la repetición de festivales de esta índole.

Próxima llegada de un grupo de 23 turistas nórdicos

Una Agencia de Viajes de Madrid ha efectuado la correspondiente reserva de plazas en la Compañía Iberia y Parador Nacional, para trasladar a Lanzarote en fecha próxima a un grupo de 23 turistas nórdicos, principalmente suecos y alemanes, que se proponen permanecer dos días en la Isla.

Esta misma Agencia ya envió varias expediciones a Arrecife en el pasado año.

Todas fueron obsequiadas y agasajadas en el Parador Nacional, Casino y Círculo Mercantil.

Participaron las siguientes concursantes: Arrecife, señorita Mariola Sáenz (Casino), señorita Encarna Perdomo (Círculo Mercantil), señorita Maquita de León (C. D. Torrelavega), señorita María Teresa Medina (C. D. Lanzarote); Yaiza, señorita Candelaria González; Mala, señorita Pilar Castro; Tao, señorita Ángela Morales; Tinajo, señorita Sila Tejera, y San Bartolomé, señorita Maruja Pérez.

Casa de dos plantas

con llave en mano y fachada a las calles Otilia Díaz y Alférez Cabrera Tavío. SE VENDE. Para informes en esta Administración.

Se necesita

joven con amplios conocimientos oficina, presentarse Conservera Canaria, SA

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
 SERVICIO PERMANENTE (DÍA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

Han sido adjudicadas las obras de construcción de otras 160 viviendas sindicales

Tipo de alquiler a devengar en los primeros cuarenta años: 158 pesetas mensuales

En la Casa Sindical de Las Palmas y bajo la presidencia del Delegado Provincial de Sindicatos señor Sarazá Ortiz se ha procedido a la apertura de pliegos presentados para la subasta de construcción de 160 viviendas de tipo social en esta capital, siendo adjudicadas provisionalmente a la Empresa Entrecanales y Távara, de Las Palmas.

Estas viviendas serán levantadas en el barrio de Maneje, constando de ocho bloques paralelos de 20 casas, de una planta, cada uno. El periodo de amortización de las mismas es de 50 años, con alquileres a devengar a 158'25, los primeros 40 años, y 176'99, los diez años restantes.

Cada casa dispondrá de un «hall», que hace a la vez de comedor y cocina, tres dormitorios, aseo con W.C. ducha y lavabo, patio y ajibe.

Arrecife, así, dará un importante paso en orden a solucionar su problema de la vivienda.

MARCHO A LA COSTA DE AFRICA EL NOVELISTA CARLOS MARIA YDIGORAS

A bordo del velero «Sobrino»

A bordo del velero «Sobrino», de la naviera «Afersa», ha marchado a Cabo Blanco, enrolado como tripulante, el novelista español Carlos María Ydígoras, quien se propone convivir con los pescadores lanzaroteños que trabajan en aquella zona de la costa africana, en relación con la novela que sobre Lanzarote se propone publicar.

En nuestra próxima edición ampliaremos esta noticia, junto a unas breves declaraciones que ha concedido a ANTENA el joven y prestigioso novelista madrileño.

Visita de ocho alumnos de la Escuela 'Luján Pérez,

Durante 10 días han sido nuestros huéspedes ocho alumnos de la Escuela de Arte de Las Palmas «Luján Pérez», en su mayoría pintores y escultores, quienes han recorrido la isla en diferentes excursiones.

Todas se muestran gratamente impresionados de su visita a Lanzarote. En Arrecife confeccionan óleos y acuarelas de los rincones más pintorescos.

COLABORADORES DE «ANTENA»

EL ORO DEL SILENCIO

Por **SERROT**

Comprendo perfectamente el valor de la antigua máxima de los orientales: La palabra es plata, el silencio es oro. El oro del silencio se gradúa por la grandeza y elevación de los motivos que le determinan. Magnífico es el silencio de las contemplaciones. Cuando se reflexiona hondamente, se habla por dentro en una lengua que no puede exteriorizarse; se está incubando el pensamiento, y el pensamiento vale mucho más que la palabra. Cuando pensamos mucho, debemos y necesitamos callar. La expresión formal, el verbo, resulta una incontinencia casi una profanación, casi un vicio. Nada tan imponente como el silencio augusto de los pensadores que se repliegan sobre sí mismos. Caben en él las ideas de ellos y las nuestras. Esa actitud recogida de los altos espíritus se asemeja a la del mar en calma: Conserva su enorme potencialidad y disciplinan sus oleajes antes de arrojarlos contra las rocas de las inteligencias obscuras, contra la masa granítica de los muchedumbres. No es preciso que hablen para que la multitud los sienta pensar, como no es necesario que el océano grite para que se le sienta

alentar y vivir formidablemente. Ninguna posición intelectual más digna del hombre que la meditación en medio del gran silencio de las ruinas. En presencia de las cosas nacientes y puras, asimismo debemos callar. Si las cosas hablan demasiado, debemos callar, dejando que nos hablen. Si estamos muy emocionados, debemos callar. Si estamos muy tristes, debemos callar. Si estamos muy coléricos, debemos callar. Entendamos y practiquemos, oportunamente, el deber del silencio. El silencio de la irracionalidad constituía un enigma y un encanto. Si el hombre no poseyera la palabra, sería más interesante y, sobre todo, sería mejor de lo que es. Entonces el mal no tendría lengua. Los idiomas son instrumentos de progreso, pero son, además, medios de corrupción. Hablando se hace un daño más intenso, que no operando. Los mudos no murmuran, ni maldicen, ni mienten, ni calumnian. El lenguaje del gesto no les basta para murmurar, maldecir, mentir y calumniar. Por mucho que los extreme, se queda por debajo de la intención y resultan, en consecuencia, unos sujetos muy agradables, si se

SONETO ACROSTICO

Por **AURELIANO MONTERO SANCHEZ**

Cubren su espalda, de verdor desnudos,
Altos cerros de cónica figura;
Natura les quitó verde hermosura,
Tetis les niega el agua, y crecen rudos.

Oleajes de Océano, corajudos,
Ablándanse en su playa, y, tersa y pura,
Arrecife se ufana en tal blandura
Rimando con el mar idilios mudos.

Resoplar: bajo el suelo cien volcanes
En estertores de quzmante aliento...
Claman pro cataclismo los Titanes...

Impávida, no obstante, a tal evento,
Feliz vive Arrecife, a sus afanes
Entregada con alma y pensamiento.

Arrecife, agosto de 1959

HORTENSIA DIAZ
CLASES DE MECANOGRAFIA
Plaza de la Iglesia, 4

les compara con los que hablan demasiado. Cuando nos encerramos en un silencio absoluto, parecemos unos excelentes animales de indole doméstica e inofensiva.

Arrecife, agosto de 1959

Se vende casa

en el Bebedero (inmediaciones Nazaret). Una fanegada de tierra con volcán, varios durazneros, higueras, tuneras, cinco huecos,aljibe y parras. Propia para labranza, Razón en San Bartolomé. Maximino de León Corujo.

Imprenta GUADALUPE
Hermanos Zerolo, 7 - Teléfono, 256

Marítima Vasco Canaria, S. A.

Alfredo L. Jones, 34 - Teléfono, 2419 - Las Palmas de Gran Canaria

A los Sres. Exportadores:

Ofrece todas las garantías para la mejor y más puntual realización del transporte de frutas en la zafra 1960 en los buques que fueren necesarios, modernos, rápidos y equipados de ventilación eléctrica con extractores.

A los Sres. Importadores:

En estudio el establecimiento de un servicio regular con los puertos peninsulares de Levante con la frecuencia adecuada a las necesidades del comercio insular.

Esperamos la más estrecha colaboración de todos para su mejor logro.

Informes: Dirigirse a nuestro consignatario Enrique Díaz Bethencourt, León y Castillo, 8; Teléfono, 67

Mañana miércoles, en el cine Atlántida, exhibición de documentales de David J. Nieves

Mañana miércoles, en únicas funciones a las 7:30 y 10:30, se exhibirá en el cine «Atlántida» de esta capital un programa de seleccionados documentales debidos a la cámara de nuestro paisano David J. Nieves, corresponsal de NO DO en Canarias, que tanto éxito han obtenido recientemente en los cines «Cuyás» y «Hermandades» de Las Palmas.

Figuran entre los mismos uno, en color, que lleva por título «Melodías

y Danzas Canarias», en el que intervienen las agrupaciones folklóricas de Tao y San Bartolomé, de esta isla. Asimismo se pasará otro, también en color, titulado «Canarias paisaje del Atlántico», en el que se recogen paisajes y escenas de las diferentes islas del archipiélago.

Digno de destacar es el denominado «Rio de Janeiro», que presenta escenas del célebre carnaval brasileño.

Impresiones de un viaje...

(Viene de última página)

mas, pero en los que se puso en evidencia de manera clara y contundente, que los de Arrecife, pueden destacar, nada más proponérselo, como uno de los baluartes de este deporte dentro del Archipiélago, pues sus jugadores sólo están faltos de un buen preparador que los oriente, ya que condiciones les sobran.

Otro tanto podemos decir del conjunto de balonmano que se enfrentó a los de la «isla redonda», sorprendiéndonos el interés con que se sigue este deporte.

En boxeo y luchas, modalidades que cuentan con gran número de adeptos, se vieron espléndidas jornadas, imponiéndose en el vernáculo deporte canario los atletas «conejeros» al rumbo de Las Palmas.

Las competiciones natatorias resultaron interesantísimas y las bellas ondinas lanzaroteñas demostraron, durante el transcurso de las mismas, poseer tales dotes para este deporte que de tomárselo en serio, en fecha inmediata podrían competir dignamente con las representantes de Las Palmas y Tenerife, lo que equivale a decir con lo mejor de España. Sinceramente, estimamos que la Federación Canaria debe tomar con cariño la idea de organizar, fomentándola hasta hasta el máximo, la natación deportiva en la «isla de los volcanes», puestenemos casi la seguridad de que en un par de temporadas, Lanzarote estaría en condiciones de aportar firmes valores a la selección del Archipiélago.

Por lo pronto hemos observado un detalle esperanzador, y es que Jesús Domínguez, el campeón español, está dirigiendo en Arrecife en estos momentos un cursillo de ocho días de duración, pero lo ideal sería que bien él u otra persona con conocimientos análogos, se quedase definitivamente en la isla. Los frutos, como manifestamos, no tardarían en producirse...

Y... aunque vimos otras muchas pruebas, como fueron las de atletismo, tenis, etc., no queremos extendernos más por razones de espacio, aunque antes de poner punto final, nos vea-

mos en la obligación de reconocer públicamente, las innumerables atenciones que recibimos durante nuestra estancia en la isla. Fue algo maravilloso, difícil de describir. Unos días de imborrable recuerdo, en los que se puso de manifiesto en toda su plenitud, la hidalguía y cariño de un pueblo hacia el forastero que le visita. Unas jornadas, que jamás olvidaremos.

Astrónomos...

(Viene de primera página)

FACILIDADES PARA LOS OBSERVADORES

Y un comentario final. Algún periódico de Madrid, no ciertamente bien informado, parece haber hecho circular la noticia de que el panorama que ofrecía Jandía era desalentador. También indicaba que no se había hecho nada práctico ni eficaz para facilitar la observación del eclipse. Erróneo. Los baches de arenas profundas han sido salvados con empedrado, como en días pasados indicamos a nuestros lectores. La carretera se ha abierto paso por las laderas de las montañas de Jandía. Se están construyendo ocho pabellones que estarán terminados a tiempo y ni el agua ni los transportes pueden faltar; la primera, porque en la península la hay en abundancia y los segundos porque están resueltos con los vehículos que la Autoridad militar ha puesto a disposición de la Comisión. Pudiera suceder, eso sí, que algunas comisiones, por razones que no son del caso, entre las cuales podríamos incluir hasta las de la natural reserva de los sabios para sus experiencias, aparezcan de modo imprevisto y tropiecen con dificultades de alojamiento e instalación — que también es muy dudoso —, pero hasta ahora va todo desarrollándose con normalidad y nuestros primeros visitantes se muestran satisfechos.

Deseamos vivamente, claro está, que la tónica se mantenga y la preocupación de nuestras autoridades por atender adecuadamente a los científicos nos permite abrigar justificadas esperanzas de que así será.

CARNET SOCIAL

EL GOBERNADOR MILITAR.— Dos días ha permanecido en la isla el Gobernador Militar de la Provincia, general de Brigada don José Carvajal Arrieta, quien ha venido a Lanzarote para despedirse de las fuerzas de la guarnición y autoridades, próximo a cesar en el importante cargo que desempeña en Las Palmas.

Al señor Carvajal Arrieta, que goza de gran popularidad y simpatía en el archipiélago, le deseamos toda clase de éxitos en su nuevo destino.

REGRESO DEL COMANDANTE MILITAR.— En unión de su señora esposa ha regresado de la Península el Comandante Militar de la Isla y Jefe del Batallón de Infantería de Lanzarote, teniente coronel don Andrés González García.

VIAJEROS.— En unión de su señora esposa e hijos ha llegado de Santa Cruz de Tenerife, el interventor del Ayuntamiento de aquella capital, letrado don Domingo Armas de Paiz.

— Pasa temporada en esta isla el secretario general del Cabildo Insular de Gran Canaria, don José Betancort López.

— Llegó de Madrid el ingeniero naval y profesor de la Escuela de Ingenieros Navales de la capital de España, don Eugenio Díaz Rijo.

— Regresó a Madrid el ingeniero de Caminos, con destino en el Ministerio de Obras Públicas, don Ruperto González Negrín.

— Marchó a Las Palmas el Rvdo. don Remón Falcón Pérez.

— Han regresado de Las Palmas las señoritas Hortensia y Reyes Pino Díaz.

— Hizo viaje a Tenerife, en unión de sus hijos, doña Encarnación Martínez de Olano.

— Marchó a Las Palmas la señorita Mari Olga Hernández Bermúdez.

— Pasa temporada en esta isla, acompañado de su señora esposa, don Francisco Suárez Callicó.

— Se encuentra en esta isla el director-gerente del hotel Taoro, del Puerto de la Cruz, don Marino Orlandi Romero.

NATALICIOS.— Ha dado a luz un varón, primero de sus hijos, la señora esposa del tinógrafo de nuestros talleres don Luis Pérez Oliva, de soltera Rosario Martín Hernández.

— También ha dado a luz una niña la señora esposa de don Wenceslao Noda Hernández, nacida María de los Angeles Hernández Delgado.

— Asimismo ha dado a luz una niña, la señora esposa de don Leandro Fajardo Perdomo.

MATRIMONIOS.— En la iglesia parroquial de San Ginés se ha celebrado, por poder, el enlace matrimonial de la señorita María del Carmen Reyes Borges, con el abogado, residente en Venezuela, don Pedro Cano Manuel y Eguiluz, hijo del magistrado de la Audiencia de Tenerife, don Pedro Cano Manuel.

OPERADOS.— Por el Dr. Molina Aldana ha sido sometido satisfactoriamente a intervención quirúrgica el concejal del Ayuntamiento de esta capital y funcionario de Sanidad Exterior, don José Rodríguez Marichal. — Asimismo, el joven don Emilio Morales Martínón.

Cine «ATLANTIDA»

Pantalla Panorámica
Películas que proyectará este local durante la presente semana

Martes, 7:30 y 10:30
El gran éxito de la noche
TANGO BAR
por Carlos Gardel, Pasita Moreno y Tito Luisiardo. Emotiva como un viejo tango y sencilla como el hombre que mejor lo dijo: CARLOS GARDEL (Autorizada mayores)

Miércoles, 7:30 y 10:15
JUNTA DIARIA David J. Nieves presenta
SELECCION DE DOCUMENTALES
Con vistas de la isla de Lanzarote y participación de las rondallas folklóricas de los pueblos de San Bartolomé y Tao
'NODO' CON LA REGATA INTERNACIONAL DE SAN GINES
(Todos los públicos)

Jueves, 7:30 y 10:30
Estreno del impresionante film alemán
MIS CUATRO HIJOS
por Paula Wessely y Erich Auer. Creyó quedar para siempre ciego y cuando supo que su madre le había cedido la vista, comprendió lo injusto que había sido con ella (Autorizada mayores)

Viernes, 7:30 y 10:30
Algo totalmente nuevo en el género policíaco
NO HAY CRIMEN IMPUNE
por Broderick Crawford, Ruth Roman y Marisa Pavan. Diez mil dólares para evitar el secuestro de su hija (Todos los públicos)

Sábado, a las 10:30
La revelación del niño de la «voz de oro»
EL PEQUEÑO RUISEÑOR
por Joselito y Lina Canalejas. Un gran film de intenso dramatismo y divertidas escenas que le cautivarán, con la constante intervención de JOSELITO. Oiga «Campanera» y diez canciones más (Todos los públicos)

MUY PRONTO:
«MUSICA DE AYER»
EASTMANCOLOR

Caja Hispana de Previsión
Compañía Capitalizadora, S. A.
Fundada en 1929 - Domicilio: BARCELONA - Lauria, 16-18 y Caspe, 42
Edificio propiedad de la Compañía - Capital: 5.000.000.00.
Reservas al 31 de Diciembre de 1957: 156.641.612.96 pesetas

IBK	AWX	EDC	VJS
BBI	EAN	ÑKO	BIS

Capitales pagados por sorteo hasta la fecha
25.541.000,00 Ptas.

Delegación en ARRECIFE - Riego, 5 - Teléfono, 302

SUCESOS DE LA SEMANA

Dramática odisea de los 34 naufragos del pesquero andaluz «Mari Merche»

Declaraciones, especiales para ANTENA, del primer mecánico don Fernando Rodríguez

En el vapor correo «León y Castilla» que el pasado miércoles entró en Arrecife procedente de El Aaiun, llegaron a Lanzarote 31 de los naufragos del pesquero «Mari Merche», que en la madrugada del pasado día 15 embarrancó al sur de Tan Tan, a unos 360 metros de la costa.

MAR Y NIEBLA

En medio de espesa niebla y duro oleaje—nos dice el primer mecánico don Fernando Rodríguez—el «Mari Merche» se estremeció de proa a popa al tocar las rocas del fondo. La sonda eléctrica había fallado. El barco comenzó a hacer agua por una vía abierta en la banda de estribor, amenazando inundar la sala de máquinas. Fue entonces cuando lanzamos las primeras llamadas de socorro por radiotelefonía. La mar batía furiosamente contra el casco de madera y una ola nos llevó el único bote de que disponíamos.

ASI COMENZO LA TRAGEDIA

El barco se deshacía por momentos. Para mayor desgracia, la estación emisora quedó también inutilizada. La situación, en verdad, era apurada. En seguida lanzamos un marinero al agua para intentar tender un cable a uno de los 8 pesqueros que acudieron a auxiliarnos, pero hubimos de desistir, porque el marinero, en sus varios y difíciles intentos, estuvo a punto de perecer ahogado.

TRES HOMBRES SIN SABER NADAR

El patrón, don Florian Tierra, dio entonces, con mucha serenidad, la orden de abandonar el buque. Los tripulantes, por riguroso turno, nos fuimos arrojando al mar, casi desnudos, provistos de salvavidas reforzados con corchos de los artes de pesca arrollados al cuerpo. Tres de ellos no sabían nadar, pudiendo llegar milagrosamente a la orilla. Algunos sufrieron pequeñas heridas en las piernas al rozar con las rocas del fondo, impulsados por el oleaje.

LA UNICA VICTIMA

Uno de nosotros, sin embargo, no

Desaparecieron - y aparecieron - tres tripulantes, del bou «Calipso»

La estación costera de Arrecife recibió el jueves una comunicación de la radiocostera de Agadir dando cuenta de que el pesquero español «Calipso» había perdido un bote con tres hombres, cuando navegaba a 8 millas al sur de Villa Cisneros. A los pocos momentos de lanzar nuestra Costera una llamada de socorro, el sardinal andaluz «María Romero» comunicó que dichos hombres habían sido recogidos sin novedad por una «baca» alicantina. La noticia fue transmitida a Agadir, en cuyo puerto se hallaba anclado el «Calipso» en espera de información sobre el particular, ya que no disponía de estación radiotelefónica.

pudo salvar la vida: el marinero Manuel Roque González Ori., de 51 años, vecino de Punta Umbria, que deja viuda y tres hijos. Aunque sabía nadar, un colapso, originado por la fuerte impresión, le causó la muerte. Sesenta horas transcurrieron antes de que nos autorizasen darle sepultura. El calor era sofocante y el cadáver se hallaba en avanzado estado de descomposición. Nosotros mismos cavamos su tumba en un descampado, cubriéndolo con piedras y una cruz de madera que improvisamos. A todos se nos partió el corazón cuando le dimos el último adiós.

CUATRO DIAS EN ROPAS MENORES

Al llegar a tierra fuimos conducidos a un fuerte cercano, mientras 3 soldados del ejército real marroquí avisaban al destacamento de Tan Tan. En el fuerte pasamos cuatro días en ropas menores y comiendo mal. La verdad es que allí no se podía aspirar a otra cosa. Después fuimos llevados a Tan Tan en donde nos proporcionaron ropas (camisas y sandalias de las fuerzas marroquíes), colchonetas y alguna comida. Dormíamos todos en un gran almacén. Así transcurrieron trece días que para nosotros fueron tres siglos.

EL CASO DE UNA CARTA

Toda nuestro afán, en aquellos momentos, se cifraba en intentar enviar noticias a España. Escribimos una carta firmada por la totalidad de los supervivientes, encareciendo su urgente remisión a Huelva. Podrá imaginarse nuestra sorpresa y disgusto, cuando, al cabo de una semana, la carta seguía en la misma mesa en que la habíamos depositado. Ahora nos explicamos la incertidumbre de nuestras esposas e hijos. Gracias a una feliz intervención de la Costera de Arrecife, en combinación con la de Agadir, se supo por fin de nosotros en la Península.

Deseo hacer constar el exquisito trato de que fuimos objeto por un comandante y un capitán del ejército

marroquí, este último antiguo oficial español, natural de Melilla, quien nos llevaba diariamente termos de café y palabras de consuelo.

DOS DIAS DURMIENDO EN EL DESIERTO

El 26, por la mañana, salimos para Cabo Juby en una camioneta. Cuarenta y un hombres (7 soldados marroquíes y los 34 naufragos) ocupamos el vehículo. Durante dos noches dormimos en pleno desierto, tapados con mantas y oyendo el rugir de los chacales. De día nos azotaba el calor, de noche nos molestaban las nubes de arena. Cuando el camión se atasca teníamos que liberarlo a fuerza de empujones. No nos fue posible comer sino sardinas en conserva, disponiendo solamente de un bidón de agua, líquido que extraíamos con el tubo de goma que servía para introducir el gas-oil en el depósito de la camioneta. Dos horas estuvimos perdidos en el corazón del desierto. Gracias a la oportunísima presencia de un coche-cuba del ejército marroquí, pudimos orientarnos nuevamente. Agotados por el cansancio y la fatiga llegamos por fin a Cabo Juby. Allí, las autoridades de Marruecos nos atendieron espléndidamente, alojándonos en un hotel y proporcionándonos abundante comida. Desde Cabo Juby al Aaiun, y desde el Aaiun a Arrecife. Aquí hemos empezado a vivir. Todos nos han atendido en Lanzarote con gran solicitud.

NI UNA SOLA PIEZA DE ROPA

En el naufragio lo hemos perdido todo: ropas, dinero, y otras prendas, material de pesca y doce toneladas de sardinas que llevábamos a bordo. Pero lo damos por bien empleado al encontrarnos, sanos y salvos, a excepción de nuestro infortunado compañero, al que siempre recordaremos. Fueron sus últimas palabras envueltas en dos lágrimas que querían escapar de su rostro, demacrado aun por la fatiga el cansancio y el dolor.

GUILLERMO TOPHAM

UN PORTUGUES CON ALMA Y CORAZON

Para evitar una catástrofe se arrojó voluntariamente con su motocicleta al fondo del «pozo de la muerte»

El número más interesante y atractivo de cuantos figuraron en el ferial de las pasadas fiestas lo constituyó sin duda el llamado «pozo de la muerte», formado por un gran cilindro de madera de 7 metros de altura y 11 de circunferencia interior, en el que tres jóvenes y hábiles artistas portugueses se entrecruzaban simultáneamente montados en otras tantas motocicletas, con velocidad hasta de 85 kilómetros por hora y evidente riesgo de sus vidas.

Después de numerosas actuaciones en nuestra ciudad, y en la función de despedida dedicada a las señoras y señoritas, el joven Henry Martins, de 33 años, natural de Lisboa, su-

frió una caída con su moto desde dos metros de altura, siendo arrasado velozmente sobre la ranpa en un trayecto aproximado de nueve metros, produciéndose diversas quemaduras, por rozamiento, en diversas partes del cuerpo. La máquina sufrió importantes desperfectos.

— Mi esposa Mary, sufrió un pequeño error de cálculo, saliéndose fuera de la zona que le corresponde en el cilindro. En seguida me di cuenta y me lancé al fondo del pozo voluntariamente. De no haberlo hecho la catástrofe habría sido inevitable.

Henry y Mary sufrieron también una grave caída el año (Pasa a séptima página)

Grave accidente en la pensión España
Tres hombres sufrieron quemaduras

Cuando manipulaba con una botella de gas en la pensión «España» de esta capital el cocinero Eugenio Betancort Betancort, de 30 años, natural de Haría, y al inflamarse dicho gas (que escapó por la válvula) por otra cocina que se encontraba encendida, sufrió quemaduras de primero, segundo y tercer grados en casi todo el cuerpo, siendo calificado su estado de gravísimo. También sufrieron quemaduras, de menor importancia, en la cabeza tórax y extremidades superiores, don José Manuel Fontes Caraballo, dueño de la pensión, y Juan Romero Betancort, cuando se lanzaron dentro del apartamento para intentar reducir las llamas que prendieron en algunos objetos y una puerta. La inflamación del gas produjo una violenta detonación que estremeció el edificio, rompiendo numerosos cristales, e hizo cundir la alarma entre los huéspedes y vecinos de los alrededores, ya que el fuego envolvió a dos botellas de gas, que afortunadamente no hicieron explosión. A las llamadas de socorro de los huéspedes, algunos de los cuales salieron a la calle en ropa de cama, acudió rápidamente personal del Cabildo Insular provisto de extintores de incendio y escaleras, que colocaron en el frontis del edificio por si se hacía necesario evacuar la tercera planta, ya que en aquel momento habían 38 huéspedes en la pensión. Un obrero del Cabildo intentó apagar la botella con un fardo humedecido, pero en vista del resultado negativo de su acción, optó por cerrar las válvulas de escape de las botellas que instantes después quedaron totalmente apagadas, así como la puerta.

Con toda urgencia los heridos fueron trasladados al Hospital Insular, en donde todavía permanecen dos sometidos al correspondiente tratamiento.

El suceso ha producido aquí honda consternación.

Solicitó auxiliar, para evacuar un enfermo, el pesquero «Costa Canaria»

El pesquero «Costa Canaria», de la naviera Hijos de Angel Ojeda, comunicó el martes a la costera de Arrecife que solicitaba auxilio urgente para evacuar a un tripulante, víctima de continuas hemorragias nasales. En mensaje fue transmitido a la costera de Transradio de Las Palmas, ciudad en donde residen sus armadores.

LOS REPORTAJES DE HOY

Disfrazados de monjas, dos ladrones desvalijan a unas ancianas en Ecuador Todo ocurrió como en las películas

QUITO — Aunque usted no lo crea, aún existen libras esterlinas de aureo y sonoro tintineo, y joyas preciosas, así como dinero contante y sonante en las casas de personas ricas de algunas poblaciones ecuatorianas, tal como si el mundo no hubiera sido conmovido con el fragor de dos guerras y como si no existieran bancos y cajas de crédito.

A mediados del pasado mes de junio, dos monjitas que caminaban trabajosamente, llegaron a la casa de dos ancianas con mucha fama de ricas en la población de Matabuela, en Imbabura. Eran aproximadamente las cinco de la tarde. Hicieron sonar la campanilla de estilo colonial y, cuando una de las ancianas les abrió la puerta, pronunciaron a coro las palabras de ritual: ¡Ave María Purísima!

Luego manifestaron que eran dos religiosas que iban de promesa a algunas poblaciones cercanas, pero antes debían realizar algunas diligencias en Matabuela; no tenían un centavo —manifestaron— y como vivían de la caridad pública, humildemente solicitaban un rincón para dormir esa noche y un mendrugo de pan.

UN MARAVILLOSO REPERTORIO

Las dos ancianas, con la confianza que da la inocencia, permitieron que las monjas penetraran en la casona colonial; le señalaron la alcoba donde debían dormir y les prepararon opipara cena y alcobas donde durmieran. Las camas quedaban arregladas con sábanas limpias y con las mejores frazadas.

Un rato más tarde, las religiosas manifestaron que deseaban ir a la iglesia. Con las primeras sombras de la noche salieron de la casa y regresaron una hora después. Rezaron todas cuatro el rosario y las ancianas se admiraron de la erudición de las religiosas y de las innumerables oraciones que sabían en latín.

EL CAFÉ DE LA TENTACION

Antes de retirarse a la habitación que se les había señalado, sin embargo, las monjitas manifestaron a las señoras que era costumbre en el convento de donde procedían tomar delicioso café colombiano; solicitaron un reverbero y calentaron el agua y el café. Tanto elogiaron la bebida que las ancianas quisieron probarla... y,

momentos después, todas se retiraron a sus lechos...

Las dos acomodadas ancianas fueron víctimas de un violento narcótico; ya estaba el sol bien levantado cuando todavía dormían. El cura, que estaba acostumbrado a verlas entrar a la primera misa, apenas se desocupó, corrió hacia la casa colonial para saber qué había sucedido a las dos damas. Las encontró profundamente dormidas, víctimas de una droga desconocida.

¿Qué se había hecho de las monjas? Habían desaparecido junto con los tesoros que se guardaban en perfumadas arcas: diamantes, esmeraldas, pesadas joyas de oro, libras esterlinas sonoras y brillantes, grandes fajos de billetes.

DOS DESCONOCIDOS EN EL PUEBLO

La Policía, llamada por el cura, entró en escena. En sus pesquisas sólo pudo averiguar que días antes habían llegado al pueblo dos individuos—por el acento se creyó que eran colombianos—que habían investigado en las tabernas cuáles eran las personas más ricas de Matabuela y habían pedido toda clase de detalles sobre la casona, la vida y las riquezas de las dos ancianas. Se supone que ellos mismos, disfrazados de monjas, fueron los que representaron el papel de mendicantes, como en los relatos de Boccaccio...

¿Dónde están los ladrones? Posiblemente los hábitos de monjas fueron abandonados en cualquier río. ¿Cuánto se llevaron? No se ha revelado la cantidad exacta, pero se supone que es bastante elevada. El episodio ha sido comentado en todo el país y ha hecho pensar en un episodio de los que narra en su libro admirable Corobés Moure.

FUNERARIA

ANICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y para asegurados de

FINISTERRE, S. A.

Calle Coronel Bens, 9 ARRECIFE

Teléfono de ANTENA

— 256 —

En la India se montarán 20.000 molinos de viento con fines industriales

Con un presupuesto de 525 millones de francos

ARGEL.— En nuestra época ya no basta domesticar al átomo, al Océano o a los volcanes.

La India comienza a utilizar la energía de los vientos para regar los desiertos y alimentar con electricidad a sus aldeas. En virtud de un proyecto que figura en el segundo plan quinquenal iniciado en abril de 1956, 20.000 molinos de viento están a punto de instalarse en todo el país.

Al principio servirán para regar los campos accionando bombas que hagan subir a la superficie el agua que se encuentra con abundancia en bolsas dentro del subsuelo. Si la experiencia se logra—y se cree que se logrará—los molinos serán empleados también para suministrar electricidad a las aldeas aisladas.

Este plan, que costará 525 millones de francos, es decir, una suma relativamente débil, se habrá realizado por completo en 1961.

Así, los campesinos del desierto del Rajasthan ya no dependerán más de las lluvias para sus cosechas. Un molino de viento instalado en este desierto bombeará desde el subsuelo hasta 54.000 litros de agua diaria durante la mayor parte del año, y los gastos de mantenimiento no llegarán a 12 pesetas diarias. Numerosas regiones de la India se prestan a tales instalaciones, que funcionan tan pronto como el viento supera los 10 kilómetros por hora.

UN PROYECTO MUY ORIGINAL

Pero hay un proyecto muy original debido a un sabio francés, Bernard Jean Dubos. Como Georges Claude ha domesticado el mar, B. J. Dubos quiere domesticar la atmósfera, a fin de obtener a ciencia cierta inmensas cantidades de energía.

Ante todo, dos hechos. Cuando se sube a 150 metros en la atmósfera, la temperatura desciende en general en un grado centígrado. El aire caliente,

más ligero, tiende a elevarse.

Es posible, pues, producir una corriente de aire ascendente—más caliente en la base, más fría en la cumbre—en el interior de columnas verticales y utilizar la energía cinética—la energía del movimiento de ese río de aire.

Para ello, inútil construir chimeneas gigantes al aire libre. Las columnas pueden muy bien excavarse en el flanco de una meseta o de una montaña estando la parte inferior situada a 1.500 metros de la parte superior donde se encontraría la fábrica. Así se obtendría una diferencia de 10 a 12 grados que podía aumentar calentando el aire que entra por la base de la columna (por ejemplo, mediante un dispositivo que utilizase el calor solar) y colocando un eolio en el extremo superior de la columna para aumentar la aspiración y, como consecuencia, la rapidez de la corriente de aire.

La velocidad de la corriente de aire dentro de la columna podría superar los 50 metros por segundo y producir un empuje de 250 kilos por metro cuadrado sobre la turbina.

Tal dispositivo será indicado especialmente en las regiones montañosas de los desiertos y especialmente junto a las montañas y mesetas saharianas. Con diferencia de altitud mucho más débiles, se obtendrían aquí diferencias de temperatura mucho más elevada, de 20 a 30 grados.

Es una maravillosa fuente de energía que ha soñado Jean Dubos. No deja de tener analogías con la descubierta por Georges Claude, pero parece más fácil y, una vez puesta en marcha, muy económica.

Muebles "CABRERA"

Ventas en calle Cuba, núm. 1.
Taller de Carpintería. Arrecife

Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones. Servicio RAPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote

GALERIA DE LOS DEPORTES

FUTBOL

Los tinerfeños del Plus Ultra vencieron apuradamente en su segundo encuentro (3-2)

Con el resultado de 3 2 favorable al equipo tinerfeño terminó el segundo encuentro del torneo de San Ginés. En esta ocasión el conjunto forastero empleó una táctica completamente distinta a la que exhibió en el partido anterior. El domingo abrieron el juego a las alas a base de pases largos y profundos desplazamientos, aprovechando la rapidez de los extremos, sistema que le dio buen resultado.

El medio volante Tomás ratificó su actuación anterior, pareciéndonos el mejor jugador del bando tinerfeño. Fariñas es otro de los jugadores destacados de este buen conjunto, en el que ninguno desentona. El central Isidoro nos gustó más en el partido del sábado. El domingo estuvo fallón y falto de rapidez.

Por su parte, la selección local nos ofreció una pobre actuación, salvándose únicamente la defensa y Cedrés. Recio, falto del apoyo de Fontes, lesionado en el partido del sábado, intentó cubrir mucho campo, con su característico entusiasmo, pero no tuvo

ayuda en Serafín, primero y Paquillo, después. La delantera mal servida durante todo el partido, no cuajó su actuación anterior.

LOS GOLES

A los 28 minutos de la primera parte Ismael se corre hacia el extremo para desde la misma raya lanzar un centro chut que se cuela en la meta contraria. El árbitro concede gol. Un linier estima que hubo offside en la jugada y el colegiado anula el tanto. El público protesta esta decisión durante largo rato.

A los 30 minutos el Plus Ultra es castigado con penalty; Ismael es el encargado de lanzarlo consiguiendo el primer gol válido de la tarde.

Poco después, Alzola lanza un buen tiro de izquierda que Sanjusto no hace por detener, logrando de esta forma el extremo tinerfeño el empate para su equipo, con cuyo resultado termina el primer tiempo.

A poco de comenzada la segunda parte, Cedrés consigue el desempate aprovechando un fallo de la defensa blanca.

Faltando escasamente cinco minutos, y cuando todos creíamos que el 2 1 sería el resultado definitivo, la selección es castigada con la máxima pena y Reyes pone el marcador con empate a 2. Un castigo demasiado riguroso y un gol en frío que anonadó a los locales.

Se crecen los tinerfeños y un buen pase de Alzola, que centró largo, es rematado por un delantero forastero que, de cabeza, pone en el casillero el 3 2, que sería el resultado definitivo.

Encuentro jugado con toda corrección y nobleza por ambas partes.

OLIVA

NATACION

Cursillo de 10 días dirigido por Jesús Domínguez

Diez días ha permanecido en Arrecife el nadador olímpico Jesús Domínguez, 23 veces campeón de España en distintas especialidades, y 62 veces internacional, quien invitado por el Ayuntamiento de esta capital ha dirigido un cursillo de Natación a 50 muchachos de la isla.

En nuestra próxima edición publicaremos una corta entrevista que nos concedió.

CAZA SUBMARINA

Don Antonio Fuentes, de Arrecife, y don Juan Sánchez, de La Palma, primeros en la clasificación La mayor pieza capturada: Un mero de 17 kilos

En aguas de la costa de Guatiza se ha celebrado con gran éxito el V Concurso internacional de Caza Submarina en el que participaron 18 deportistas de Lanzarote, La Palma, Tenerife, Gran Canaria, y algunos extranjeros. En primer lugar se clasificó don Antonio Fuentes Pérez, de Arrecife, que capturó 32.750 kilos de pescado, entre el que figura un mero de 17 kilos y otro de ocho. A continuación se clasificaron: Don Juan Sánchez Martín, de Santa Cruz de La Palma, con un mero de 8 kilos; don Girés Alonso Cabrera, de Arrecife, con 22.950 kilos de pescado; don Julio González, de La Palma, con 14.650 y monsieur Victor Russeberg, de París, con 10.900 kilogramos.

La jornada reglamentaria duró tres horas, con un tiempo espléndido y gran abundancia de peces.

El campeón, señor Fuentes, avistó los dos meros cuando estaba a punto de rematar un

Para evitar una...

(Viene de quinta página)

1953 actuando en Leiria (Portugal). Henry quedó sin sentido, sufriendo una extensa y profunda herida en el frontal cuya cicatriz luce todavía. Otro percance parecido ocurrió a Henry en Málaga, hace 3 años, al rompersele varios radios de la moto. Su cuerpo cayó al fondo del cilindro, y el vehículo encima, produciéndole varias hemorragias interiores de sangre de las que tardó mucho tiempo en curar.

El ágil y valiente artista lusitano, que ahora ha marchado a las fiestas del Pino, nos rogó manifestásemos la excelente impresión que le ha producido Arrecife, ciudad hospitalaria, simpática, alegre, gentil, cuyos hombres y mujeres viven siempre con la risa a flor de boca.

KINDENGARTEN

(Colegio de párvulos)

Moderno método de enseñanza con introducción al inglés.

Próxima apertura 1.º de Octubre.

Para informes: miércoles y viernes de 5 a 6 de la tarde en Luis Morote, 5

«abae», que también capturó. El mero de 17 kilos lo cobró con sólo un arpón, que le clavó en el matadero.

Nuestra felicitación a los deportistas de Santa Cruz de La Palma que tan alto han vuelto a poner el pabellón de su isla.

EXPOSICIONES

ANTENA publicará el martes la relación de premios otorgados en las diferentes Exposiciones culturales celebradas en la Escuela Graduada de la Marina y del resto de las competiciones deportivas.

CEBOLLINOS

Se hacen cebollinos, en la zona de la Florida, con nuevo personal encargado del riego. Para más informes en esta Redacción.

AVISO

Se hacen incrustaciones a máquina y variedades de puntos, propios para ropa de casa y trajecitos de niño. Darán razón en fajardo, 20.

ESCUELA de CONDUCTORES de Arrecife CLASES

Se pone en conocimiento de todos los interesados que el próximo lunes 7 de Septiembre darán comienzo las clases para conductores de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase en León y Castillo 14.

Para informes: Perito industrial D. Miguel Retana Calvo.

MUY PRONTO EN EL Cine «Alántida»

La resurrección de la mejor música española, en los números más destacados de «La Revoltosa», «La Viejecita», «Molinos de viento», «El puñao de rosas», «La Dolores», etc, presentados por el creador de «El último cuplé» a través de

"Música de ayer"

(EASTMANCOLOR) Por Armando Calvo (con la voz de Sagi Vela) y el debut cinematográfico de Ana M. Olaria

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

A Charles Chaplín le ofrecieron 500.000 pesetas por una sola actuación en Madrid Pero Charlot dijo: ¡NO!

Tico Medina dice en «Pueblo»: La noticia tiene el marchamo de la veracidad. Pueden creerla ustedes. Charlot, que ya está en Suiza en compañía de su mujer y de la hija mayor—la de la cabeza vendada—, recibió un extraño telegrama en su apartada residencia de unas semanas en Formentor:

—Enviamos cheque en blanco, firmado por nuestra compañía. Exija usted cantidad una

sola actuación sala de fiestas Madrid.

Lo firmaba el telegrama y el cheque una conocida sala de la capital de España.

Charlot contestó: «No».

Sin embargo, según nuestras informaciones, estaban dispuestos a darle hasta el medio millón, aunque sólo fuera por un solo día, y gastos pagados, naturalmente.

Muere al ser absorbido por el aire de un avión

SIDNEY.—Un joven mecánico ha muerto después de haber sido absorbido por la corriente de aire de un avión «Sabre» que acababa de tomar tierra y cuyo motor todavía se encontraba en funcionamiento. El hecho ha ocurrido en la base de la Fuerza Aérea de Williamtown a unos 160 kilómetros de esta

ciudad.

El mecánico pasó imprudentemente frente al avión antes de que el piloto detuviese el motor, y fue atraído contra el aparato, en una distancia de 6 metros. Sus heridas le causaron la muerte cuando era llevado en una ambulancia al hospital de la base.

Dieciocho meses puede durar la leche fresca

Un nuevo método británico permite tratar la leche a los ultrasonidos. La leche fresónica así obtenida puede guardarse

perfectamente durante 18 meses sin perder nada de su sabor, frescura y cualidades nutritivas.

Las musulmanas de Bagdad a cara descubierta

BAGDAD.—Las mujeres musulmanas que anteriormente apenas circulaban por las calles de Bagdad y cuando lo hacían iban con la cara cubierta, se han despojado de sus velos, y pretenden les sea concedido un trato de igualdad con los

hombres. Con motivo de la celebración del primer aniversario de la revolución del general Kassem, varias manifestaciones de mujeres han recorrido diversos lugares de la capital, en solicitud de derechos similares a los de los hombres.

Un barril de vino con 600 años

ALICANTE.—En una de las calles del barrio antiguo de esta capital existe una vieja bodega donde se conserva el que seguramente será el decano de los barriles de vino de esta capital. Se trata de una viejísima bota con más de 600 años de solera y que lleva el nombre de Noé.

nífico vino que hace este barril, y a pesar de la situación de la bodega, arrinconada en el barrio antiguo, son muchos los turistas que pasan por el local y hay días en que se hablan simultáneamente en él cinco o seis idiomas.

El dueño ha recibido varias ofertas para adquirir el viejo barril de madera de castaño,

Atraídos por la fama del mag

TEMAS DEPORTIVOS

Impresiones de un viaje a Lanzarote

Comentario de Manuel Rodríguez Mesa en «Aire Libre»

Arrecife, la agradable y acogedora capital lanzaroteña, vivió durante la pasada semana jornadas plenas de júbilo y esplendor con motivo de la celebración de las famosísimas fiestas de San Ginés, en las que los programas deportivos ocuparon lugar principalísimo.

Ya en la edición última, nos referíamos a ello, adelantando de una manera muy somera que los actos a desarrollar, dado el ambiente que se observaba, se verían coronados por el más rotundo de los éxitos, y hoy podemos manifestar con satisfacción que nuestros augurios se vieron plenamente confirmados.

Lanzarote ha sabido montar unas competiciones dignas de todo elogio, de cada una de las cuales haremos un breve comentario.

Empezaremos por el torneo regional de tiro al plato, que tuvo un desarrollo competitísimo y en el que, después de enconada lucha con el señor Hernández de Fuerteventura, triunfó don José Arencibia Robayna. Pero, quien llamó más la atención de los numerosos espectadores, fue Juan Miguel Mateo, un chaval de Puerto del Rosario, que con sus 13 años de edad, demostró poseer excepcionales condiciones para este deporte. Sin duda alguna se trata de una gran promesa del ti-

algunas de extranjeros, pero no ha querido desprenderse de él, pues considera que es el secreto del éxito de su negocio. Para reponer las existencias y la solera en dicho barril, manifiesta que cuando obtiene alguna partida de buen vino repone el líquido que ha sido sacado del veterano recipiente, coloca en la parte superior una mecha de azufre y lo tapona inmediatamente, con lo que al poco tiempo se transmite la solera al líquido recién incorporado.

ro, a quien le auguramos un brillante futuro.

Los encuentros de fútbol, disputados por el Plus Ultra tenerifeño y la selección de Lanzarote, resultaron brillantísimos, confirmándose a través de ellos que la isla hermana tiene grandes posibilidades de crear un equipo capaz de medirse con éxito frente a los demás conjuntos regionales de Canarias.

Esta máxima aspiración de los dinámicos rectores del fútbol lanzaroteño, puede convertirse en realidad en fecha cercana, si por parte de los Organismos correspondientes existe la suficiente comprensión, pues Lanzarote puede exhibir méritos suficientes para que se le tenga muy en cuenta dentro del balompié canario, ya que aparte de un excelente recinto deportivo, cuenta con numerosa afición y magnífico plantel de jugadores, que bien orientados, podrían constituir un valioso equipo.

Sólo, a nuestro juicio, falta comprensión y estímulo para lograr ese ideal de que hablamos y que vendría a significar un gran paso dentro del fútbol canario, pues lo interesante, como siempre hemos propugnado, sería llegar a la organización de una competición en la que interviniesen representantes de todas las islas, a un auténtico campeonato de Canarias y, La Palma y Lanzarote, creemos que si se les presta la atención necesaria, pueden en un futuro inmediato alcanzar la mayoría de edad, con la cual la Liga inter-regional, no se limitaría únicamente a los clubs de Tenerife y Gran Canaria.

Pero nos estamos extendiendo en lo que al fútbol respecta y hubo otros actos que no deben escapar al comentario periodístico. Entre ellos se encuentra el baloncesto, cuyos partidos terminaron con signo favorable a los equipos de Las Pal-

-Pasa a cuarta página-

AGUA DE MOYA

elaborada con la más fina agua natural de Gran Canaria.

Deliciosa en verano e invierno... exquisita en todas las épocas :-: Distribuidor para Lanzarote: **BERNARDO MORALES MENDEZ**

García Escamez, 4 :-: Teléfono, 158

Solicítela en todos los establecimientos de la Isla.